



## Liebe Mitglieder, liebe Gäste,

schön, dass Sie heute Abend hier sind. Zuerst darf ich feststellen, dass die Einladung zur Jahreshauptversammlung fristgerecht erfolgte und gegen die Tagesordnung keine Einwände erfolgt sind, womit diese Gültigkeit besitzt. Anträge sind vorab keine bei mir eingegangen. Bevor wir zu den einzelnen Berichten kommen, bitte ich Sie innezuhalten und den im vergangenen Jahr verstorbenen Mitgliedern zu gedenken.

Lassen Sie uns gemeinsam einen Blick auf die Agenda des heutigen Abends werfen.

Heute Abend dürfen wir unseren ersten Beigeordneten, Herrn Langenecker recht herzlich bei uns begrüßen. Ebenso freut es mich sehr, dass wieder einige Gemeinderäte unter uns sind. Herzlich willkommen an Sie, herzlich willkommen euch!

Die Entwicklung des TSV Korntal e.V., soviel schonmal vorab, ist weiterhin sehr gut! Am heutigen Abend gehe ich, wie im vergangenen Jahr kurz auf drei Bereiche ein:

Beginnen möchte ich mit dem Thema **Verwaltung**: nachdem wir im Jahr 2023 die komplette Buchhaltung neu aufgestellt haben, konnten wir in 2024 das erste Jahr „normal arbeiten“. – Diesen Weg wollen wir in den kommenden Jahren fortsetzen. Weitere Veränderungen sind vorerst nicht geplant. Ähnliches gilt für die Finanzen. Die Einführung der Kostenstellen hat gut funktioniert und ist 2024 erstmalig voll zum Tragen gekommen. Zudem haben wir in 2024 das Projekt „Rücklagenbildung für Abteilungen“ erfolgreich umgesetzt. – Hierzu später mehr. Mit kleinen Anpassungen können wir diesen Weg weiter fortsetzen.

Ein erneut prägendes Element in 2025 war die Entwicklung unserer **Infrastruktur**: Wir konnten zu Beginn dieses Jahres die sehr umfangreiche Sanierung unserer Heizungssteuerung abschließen. Neben umfangreichen Förderungen durch den WLSB unterstützte uns auch hier die Stadt Korntal-Münchingen im Rahmen der Vereinsförderung.

Neben der Sanierung der Fenster im Gastraum des Vereinsheims haben wir im Jahr 2024 weitere kleinere Sanierungen im Sportraum durchgeführt. Eine neue Zuwegung wurde beauftragt und im Jahr 2025 umgesetzt. Darüber hinaus konnten wir einen großen Betrag an Fördergeldern für den neuen Fahrradstellplatz, welcher direkt vor der Geschäftsstelle entstehen soll, sichern. Die Umsetzung erfolgt im Laufe dieses Jahres.

Ein Rückschlag erlitten wir im Rahmen der Legionellenprüfung. Nach einem positiven Fund mussten wir einen, mit dem Gesundheitsamt eng abgestimmten Sanierungsfahrplan durchlaufen, um die Zulassung der Infrastruktur nicht zu verlieren. – Alles in Allem hat uns das über 15.000€ gekostet, welche nicht im Jahresetat berücksichtigt waren.

Der TSV Korntal e.V. nutzt jedoch nicht nur die eigene Infrastruktur, sondern greift selbstverständlich auch auf die städtischen Anlagen zurück. Was die Sportanlage Jahnstraße betrifft, habe ich im vergangenen Jahr voller Vorfreude die neue Sportanlage vorgestellt. – Ein Jahr später, kann ich leider nichts neues vermelden. Die Planung der Sportanlage wurde aus verschiedenen Gründen erneut aufgegriffen. Um die Thematik nochmals aufzugreifen und dann direkt im Anschluss auf etwaige Fragen einzugehen, übergebe ich an dieser Stelle das Wort an unseren ersten Beigeordneten, Herrn Langenecker.

Dass der TSV Korntal e.V. gute und funktionierende Sportanlagen benötigt, das zeigt der Wunsch der Bevölkerung nach Sport. Was mich auch direkt zu den sehr erfreulichen **Mitgliedszahlen** führt!

Der TSV Korntal hat zum Ende des Jahres 2022 genau 1444 Mitglieder. Dies sind 82 Mitglieder mehr als im Vorjahr. Die Mitgliedszahlen der Kinder und Jugendlichen zeigt, dass unser eingeschlagener Weg der richtige ist. In fast allen Abteilungen hatten wir einen Zuwachs an jungen Menschen.

Wir werden uns in 2025 / 2026 neben den angesprochenen Sanierungen und einzelner Themen in der Verwaltung auch der konsequenten Stärkung des Sports annehmen: Geplant ist die Erarbeitung von konkreten Vorschlägen zur Förderung des Ehrenamts im TSV Korntal e.V. Der Vereinsrat hat hierzu in der letzten Sitzung den Startschuss zum Projekt gegeben!

Denn, dass der Sport mehr als nur „eine Freiwilligkeitsleistung“ ist, das zeigt eine neue Studie zum Thema Einsamkeit. Neben kulturellen Einrichtungen wie Musik und Kunst, ist der Sport der wichtigste Faktor, Menschen zusammen zu bringen und aus der Einsamkeit zu holen! – Und dass das in der heutigen Zeit besonders wichtig ist, haben wir in den vergangenen Monaten alle gespürt.

Ich lade Sie auch deshalb alle recht herzlich ein, beteiligen Sie sich an der Entwicklung unseres Sportvereins. Der TSV Korntal ist in ein herausragender und für die Zukunft gut gestellter Sportverein!

Vielen Dank  
Roman Graser